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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В столице Таймыра побывали кругосветные путешественники  

Участники кругосветного путешествия «Маршрутами великих экспедиций» отправились в 
путь 9 июля из Красноярска на парусной яхте «Елизавета». Путь первого Енисейско-
Арктического этапа путешествия лежит на Кронштадт. Расстояние более чем три тысячи миль 
команда планирует пройти за 46 дней сообщается на сайте Таймырского муниципального 
района. 

Как рассказал капитан судна Валерий Кокоулин, мачта и корпус «Елизаветы» 
изготовлены в экспериментальном цеху на Красноярском Комбайновом заводе. Ее судна 
составляет 20 метров, ширина 3,65 метра, высота мачты от палубы 150 метров. «В 2003 году 
я узнал, что на Комбайновом заводе ржавеет корпус яхты из судовой стали. Такая лодка 
прожила бы сто лет! Я перевез корпус во двор своего дома. В гараже организовал солярную 
мастерскую, выстрогал из красного дерева мебель и пайолы, в огороде из четырех заготовок 
с КРАМЗа собрал мачту. В июне 2005 года «Елизавету» привезли в яхт-клуб. А в августе 
сбросили судно на воду и пошли в «Большую крейсерскую регату», где выиграли два из пяти 
этапов», - рассказал об истории яхты капитан. 

В столице Заполярья путешественники побывали в Таймырском краеведческом музее, 
прошлись по улицам города, познакомились с его жителями. «Мы поражены радушием 
северян. Люди подходят просто для того, чтобы сказать добрые слова и пожелать удачи в 
пути. Мы как будто приехали в гости к очень близким людям. Это тепло мы пронесем через 
всю Арктику, и будем везде рассказывать, какие душевные люди живут в далеком 
Заполярье», - поделился впечатлениями от Дудинки и ее жителей руководитель экспедиции 
Алексей Логинов. 

Далее участники кругосветного путешествия через Карские ворота войдут в Карское 
море и будут держать курс на Архангельск. Затем по Беломорско-Балтийскому каналу войдут 
в Ладожское озеро и оттуда по р.Неве выйдут в Финский залив. Конечная точка маршрута на 
этот год – г.Кронштадт. В целом экспедиция рассчитана до 2020 года, это шесть этапов: 
Европейский – Трансатлантический – Американский – Антарктический – Тихоокеанский – 
Восточно-Арктический. Всего 31 тысяча морских миль. 

Во время кругосветного путешествия участники проекта планируют составить 
путеводитель, в котором укажут места швартовки и зоны связи, примут участие в 
международных регатах в акваториях по маршруту плавания, соберут гидрографические 
данные на шельфе и в малоисследованных и труднодоступных районах открытого океана.  

Состав команды путешественников открыт, это значит, что каждый желающий может 
стать почетным участником проекта и даже принять участие в управлении яхтой. Экипаж 
судна будет меняться на каждом этапе. Более подробная информация на сайте marinexp.ru/. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
20 млн рублей потратят на ремонт дудинских дорог 
 На Таймыре готовятся к сезонным дорожным ремонтам, сообщили сегодня в 
администрации муниципального района. 
  Ремонтные работы начнутся в августе, муниципальные контракты уже заключены. 
 По ул. Андреевой будет выполнен ремонт участка автомобильной дороги площадью 2110 кв. 
м, по ул. Горького планируется отремонтировать 2700 кв. м асфальтобетонного покрытия 
улично-дорожной сети (УДС). На эти цели потратят более 15,5 млн руб. Около 5 млн руб. 
будет направлено на текущий ремонт УДС Дудинки, общая площадь работ – 1710 кв. м. 
  Ремонты будут финансировать из местного бюджета, а также за счет предоставленных 
из краевого бюджета субсидий в рамках подпрограммы "Дороги Красноярья" государственной 
программы Красноярского края "Развитие транспортной системы".  Все работы планируется 
завершить во второй половине сентября. 

"Таймырский Телеграф" 
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Молодёжь Таймыра присоединится к борьбе с коррупцией 
 Дудинка и Таймыр вместе со всей Россией примут участие в VIII Всероссийском 
конкурсе социальной рекламы «Новый Взгляд». Это ежегодное молодёжное мероприятие 
дает молодым людям возможность выразить своё отношение к той или иной проблеме, 
показать способы её решения, внести свой вклад в развитие социальной рекламы. 
 В 2017 году для подготовки плакатов и видеороликов была утверждена специальная 
тема – «Прокуратура против коррупции». Организаторы предлагают молодежи изучить 
современные механизмы борьбы с проявлениями коррупции на всех уровнях и в любой 
творческой форме представить существующую модель противодействия, учитывая 
специфику работы органов прокуратуры в этой области. Подготовка к конкурсу потребует от 
участников серьезного погружения в проблематику, в частности, на уровне законодательства. 
Работы принимаются на официальном сайте конкурса www.tvoykonkurs.ru до 29 сентября 
2017 года по двум номинациям – «социальный плакат» и «социальный видеоролик». Возраст 
участников от 14 до 30 лет. Официальная церемония награждения финалистов и 
победителей конкурса пройдет в Генеральной прокуратуре Российской Федерации и будет 
приурочена к Международному дню борьбы с коррупцией. 
 Соорганизатором VIII Всероссийского конкурса «Новый Взгляд», который ежегодно 
проводит межрегиональный общественный фонд «Мир молодежи», выступила Генеральная 
прокуратура Российской Федерации. 
 Более подробную информацию можно получить на официальном сайте конкурса, а 
также по телефонам: 8 (495) 640-09-39, 8 (925) 112-82-25. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
До конца недели строительство перинатального центра в Норильске должно войти в 
запланированный график  

Ход строительных и ремонтных работ по всему краю стал одной из главных тем на 
оперативном совещании с губернатором Виктором Толоконским. Наш регион уже практически 
полностью завершил программу переселения из ветхого и аварийного жилья. Об этом 
доложил министр строительства и ЖКХ Николай Глушков. На минувшей неделе в 
Лесосибирске 30 семей получили ключи от квартир в новостройке. В ближайшие дни будет 
сдан дом в Дивногорске. И еще несколько домов строятся в поселке Тура, сообщает Енисей 
ТВ.  

Говорили на совещании и о ходе строительства перинатального центра в Норильске. 
Сейчас на этой площадке работают 282 человека. Завезли 1100 кубометров бетона. Это 
позволит до конца недели войти в запланированный график — заверил Николай Глушков. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Озеро Лама на Плато Путорана сможет принять больше туристов 
Об этом сообщила начальник управления хозяйственной деятельности ЗФ «Норникеля» 

Наталья Битюкова. По ее словам, нынешним летом отдохнуть на озере Лама на Плато 
Путорана сможет значительно больше работников «Норникеля» и членов их семей, чем в 
прошлом году. Это связано с обновлением турбазы «Лама-2» и увеличением числа катеров.  

Как сообщает «Таймырский телеграф», на одном из самых красивых озёр плато 
Путорана находятся две турбазы, принадлежащие Заполярному филиалу «Норникеля»: 
«Лама-1» и «Лама-2», где одновременно могут отдыхать 200 человек. 

Турбазу «Лама-2» текущим летом значительно обновили и обустроили места для 
занятий спортом. 

Путевки на базы отдыха выдаются на предприятиях «Норникеля» согласно квотам.  Все 
отдыхающие могут в любое время и бесплатно пользоваться бильярдным и теннисными 
столами, мангалами, уличными столами и лавками, проводить время на спортплощадке или в 
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уютных беседках. Модульные санкабины оборудованы современной сантехникой, 
холодной и горячей водой. Также имеются сушилки для одежды.  

Отдыхать на базе «Лама-2» могут не только сотрудники компании, но и все желающие 
при наличии свободных мест, однако добираться до места отдыха придется самостоятельно.  

Сейчас до баз можно добраться на семи судах компании «Норникель». Перевозки 
осуществляют две "Зари" (вместимостью порядка 40 человек каждая), два "Луча" (25 и 40 
пассажиров), три "каэски" (КС-162 вместимостью 40 человек и КС-110 вместимостью 10 
человек).  
        Кроме этого, в текущем году началось обновление флота пассажирских судов 
автотранспортного объединения. На закупку 5 новых катеров компания направила порядка 
200 млн руб.  Новые суда существенно отличаются от предшественников.  

Как отметила Наталья Битюкова, расширившийся парк пассажирских судов позволит за 
лето перевезти на Ламу в 2,5 раза больше отдыхающих, чем в прошлом году. В общей 
сложности на туристических базах компании на живописном озере теперь могут 
одномоментно находиться порядка 200 человек.  

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Строительство жилья в Красноярском крае снизило темпы  

В первом полугодии 2017 года в Красноярском крае было построено на 21,3% меньше 
квартир, чем за такой же период в 2016-м. Снижение объемов строительства в пересчете на 
квадратные метры составило 25,1% 

С начала этого года, как сообщает Красноярскстат, в регионе за средства компаний и 
населения было построено 7,2 тыс. квартир - на 21,3% меньше, чем год назад. В квадратных 
метрах это 408,3 тыс. - меньше на 25,1% прошлогоднего уровня. 
 Средняя стоимость квадратного метра жилья в крае составила 46 089 рублей, что 
несколько меньше, чем в первом полугодии 2016 года  (47 710 рублей). При этом на 
первичном рынке квадрат стоит 49 097 рублей, на вторичном - 42 216. В обоих случаях это 
меньше, чем было год назад.  

Напомним, мэр Красноярска Эдхам Акбулатов заявил в интервью ТАСС, что генплан 
Красноярска не будет корректироваться из-за застойных тенденций в строительной сфере и 
намеченные планы по строительству тоже не изменятся. 

Деловой квартал 
 

Недовольный очередями красноярец разгромил офис Росреестра  
Житель Красноярска разгромил офис управления Росреестра на ул. Подзолкова. 

Мужчина признался, что устал терпеть очереди и бездействие чиновников. Инцидент 
произошел вечером 24 июля. 

Для атаки на офис ведомства красноярец использовал связанную между собой 
арматуру. Чтобы привлечь внимание, он даже вызвал телевидение — погром офиса снимали 
журналисты «СТС-Примы». По словам мужчины, он специально устроил дебош на камеру. 

Недовольство красноярца вызвало слишком медленное оформление документов на 
землю. Его супруга уже неделю не может добиться встречи с нужным специалистом. 

”«Люди занимают очередь с двух ночи, с четырех ночи... Стоят тут до посинения. Вот у 
меня документ, по которому я должна дозвониться до специалиста Антоновой. Весь день 
сегодня был посвящен тому, чтобы дозвониться», — призналась женщина. 

По данным «СТС-Примы», ранее в управлении Росреестра поясняли, что люди сами 
виноваты в ситуации, забывая про существование многофункциональных центров (МФЦ). 
Однако после нападения на офис в Северном сотрудники ведомства отказались 
комментировать происходящее. 

По некоторой информации, дебошир также устроил драку в здании. В результате 
пострадал охранник, получивший травму головы. 
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Позже стало известно, что специалисты Росреестра обратились в полицию с 
заявлением. Сейчас по факту нападения проводится проверка. 

Sibnovosti.ru 
 

Красноярский край стал лидером в СФО по трудоустройству. В этом году на постоянную 
работу устроились 28 тысяч жителей региона. 

В текущем году в Красноярском крае около 28 тысяч жителей нашли постоянное место 
работы. Это самый высокий показатель трудоустройства среди регионов Сибирского 
федерального округа, сообщили в пресс-службе Агентства труда и занятости населения. 

На сегодняшний день краевые работодатели готовы принять на постоянную работу 36,3 
тысячи сотрудников. В аналогичном периоде прошлого года в краевом банке данных 
располагались сведения лишь о 33,2 тысячах таких вакансий. 

Например, золотодобывающей компании «Полюс» для работы в Северо-Енисейском 
районе требуются инженеры, механики, заместитель начальника лаборатории, а также 
работники по другим профессиям и специальностям. А в АО «Ионесси» на постоянную работу 
в Красноярске требуется сборщик обуви и обработчики деталей и изделий. 

Помимо прочего, особенно востребованы на региональном рынке труда специалисты 
строительной отрасли, в сфере торговли и ремонта автотранспортных средств, также много 
вакансий есть в обрабатывающих производствах. 

Увеличилось число предложений и в сельских поселениях. Там наиболее востребованы 
работники в сфере сельского хозяйства, транспорта, торговли, обрабатывающих производств, 
строительства и добычи полезных ископаемых. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В Госдуме прокомментировали расширение антироссийских санкций 
Расширение антироссийских санкций подрывает возможность восстановления 

российско-американских отношений и осложняет их еще больше, заявил глава комитета 
Госдумы по международным делам Леонид Слуцкий. 

Палата представителей конгресса США в среду приняла законопроект по санкциям 
против России, Ирана и КНДР. 

"Безусловно, расширенные рестрикции подрывают возможность восстановления 
российско-американских отношений и осложняют их еще больше на обозримую перспективу. 
А возможности дипломатических маневров для развязки гордиевого узла в диалоге РФ-США 
снижаются до крайне малой степени", — сказал Слуцкий журналистам. 

Депутат также напомнил, что если законопроект подпишет президент США Дональд 
Трамп, эти санкции "станут самыми масштабными и комплексными, начиная с 2014 года, и 
могут коснуться не только российских компаний, но других стран, которые будут сотрудничать 
с РФ, прежде всего, в такой широкой сфере, как энергетика". "И, тем самым, антироссийский 
маховик, запущенный еще администрацией (предыдущего президента США Барака) Обамы, 
продолжит крушить все на своем пути", — заявил он. 

Слуцкий отметил, что законопроект о санкциях направлен уже не только на сдерживание 
России, но и на сдерживание европейских партнеров США. В частности, подчеркнул 
парламентарий, в нем "прописана цель продвижения американского сжиженного газа на 
мировые рынки, для чего необходимо убрать с них газ российский". 

"Надеюсь, что уже совсем скоро Еврокомиссия даст свой адекватный ответ и не 
поддержит диктуемые из-за океана ограничительные меры. Брюсселю давно пора проводить 
собственную политику, направленную на поддержку национальных интересов европейских 
стран, а не плясать под дудку Вашингтоне, выполняя указания с кем дружить и с кем 
торговать", — резюмировал он. 

Ранее в Кремле ожидаемо заявили, что "крайне негативно" оценивают законопроект, а в 
ЕС назвали его "односторонними действиями Вашингтона". 
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В Брюсселе также выразили обеспокоенность планами США, поскольку 
одним из наиболее важных положений документа является введение ограничительных мер 
против энергетических проектов России, в том числе и в Европе. Это вызывает возражения и 
со стороны крупных американских компаний, интересы которых окажутся под ударом в случае 
принятия законопроекта. 

Ранее замглавы МИД РФ Сергей Рябков заявлял, что Москва внимательно следит за 
дискуссией вокруг нового законопроекта конгресса США о санкциях, которые направлены в 
том числе против РФ, данная инициатива вызывает большую тревогу, так как закладывает 
"опасную мину" под фундамент российско-американских отношений. 

Документ рассматривается на фоне широкомасштабной кампании в США по 
расследованию "вмешательства РФ" в выборы (что Москва категорически отрицает) и 
расследования "российских связей" окружения президента Дональда Трампа (что 
категорически отрицает окружение главы государства). Кроме того, предложенные в 
законопроекте меры согласуются с политикой действующей администрации США по 
завоеванию энергетического рынка Европы под флагом обеспечения ее энергобезопасности. 
Под последним понимается в первую очередь устранение с этого рынка России — главного 
поставщика энергоресурсов в страны ЕС и конкурента США. 

РИА Новости 
 

Минтранс отказался от проекта о платном провозе телефонов в самолетах   
Министерство транспорта отказалось от проекта изменений в правила перевозки багажа 

в салонах самолетов. Пометка об отказе от дальнейшей разработки проекта появилась во 
вторник вечером в его карточке на портале  проектов нормативных актов.  

Вместо первого проекта Минтранс во вторник вечером опубликовал на портале проектов 
новое уведомление  о разработке поправок в правила воздушных перевозок. Отличий между 
двумя проектами нет, выяснили «Ведомости», сопоставив две бумаги. Причины отказа от 
первого проекта и последующей публикации аналогичного в документации к инициативе не 
разъяснены.  

В понедельник, 24 июля, Минтранс опубликовал проект изменений в правила провоза 
багажа в салонах самолетов. Ведомство серьезно ограничило возможность бесплатного 
провоза ручной клади. В частности, предлагалось отказать пассажирам в бесплатном провозе 
папок для бумаг, зонтов, тростей, верхней одежды, печатных изданий для чтения в полете, 
телефонов сотовой связи, фотоаппаратов и видеокамер, а также портативных компьютеров и 
букетов цветов. Все эти вещи исключены из пункта 135, который регулирует нормы 
бесплатного провоза багажа, если вещи находятся при пассажире и не вложены в багаж.  

Без взимания платы можно будет провезти лишь дамскую сумочку или портфель, 
детское питание для ребенка, костюм в портпледе, детскую люльку, а также костыли или 
складную кресло-коляску, если та помещается под сиденье впереди стоящего кресла, 
следовало из проекта. 

Ведомости   
 
 

Работающим пенсионерам подкинут деньжат. Ждать осталось меньше недели 
Продолжающим трудиться пожилым людям повысят выплаты по старости. Перерасчет 

пенсий произведут 1 августа. Об этом рассказали в Пенсионном фонде России (ПФР), 
добавив, что пенсионеров в стране 43 миллиона и почти треть из них работают. 

При этом в Министерстве труда и социальной защиты уточнили, что "на перерасчет 
имеют право получатели страховых пенсий по старости и по инвалидности, за которых их 
работодатели в 2016 году уплачивали страховые взносы". Заявлений для проведения 
перерасчета не потребуется и обращаться за ним никуда не нужно, пишет "Российская 
газета".  

 Размер прибавки к выплатам для работающего пенсионера, в отличие от обычной 
индексации, индивидуален и зависит от уровня его зарплаты 2016 г., а именно - от суммы 
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уплаченных за него работодателем страховых взносов и начисленных (максимум трех) 
пенсионных баллов, пояснили в Минтруде. 

В прошлом году стоимость балла менялась, однако для большинства продолжающих 
трудиться пожилых граждан "будет браться стоимость в размере 74,27 рубля за балл", 
поэтому "максимальная прибавка составит чуть более 222 рублей", отметили в ПФР. Чтобы 
получить три балла в 2016 г., хватило бы зарплаты в 19,9 тыс. рублей. 

Пенсии неработающим пожилым гражданам, как и все социальные выплаты, 
проиндексируют "на фактическую инфляцию" с 1 февраля 2018 г., заявил ранее министр 
труда и социальной защиты РФ Максим Топилин. Это касается ежемесячных выплат, 
предусмотренных для семей с детьми, для различных льготных категорий, уточнил он. 

Все публичные обязательства, согласно действующему законодательству, сохраняются, 
подчеркнул Топилин. "Налогов и иных поступлений достаточно, чтобы обеспечивать взятые 
на себя обязательства перед гражданами", - заверил министр.  

Индексация соцпособий и пенсий неработающим россиянам производится каждый год 1 
февраля, напомнили "Российской газете" в Минтруде. А их суммы повышаются до уровня 
фактической инфляции за предыдущий год. 

«Утро» 
 

Минфин представил доработанный проект концепции индивидуального пенсионного 
капитала 

Министерство финансов России направило в правительство доработанный и 
согласованный с Центробанком и Минэкономразвития проект концепции индивидуального 
пенсионного капитала, сообщает RNS. Разработанная Минфином новая пенсионная модель 
индивидуального пенсионного капитала предполагает автоматическое отчисление из 
зарплаты граждан взносов на формирование пенсионных накоплений в негосударственных 
пенсионных фондах.  

Согласно документу, действующий тариф страховых взносов в Пенсионный фонд России 
в размере 22% сохранится. Однако граждане будут отчислять сверх этого в первый год 0%, 
через год — 1%, через два — 2% и так далее до 6% заплаты на пенсионные накопления. 
Размер взносов можно повысить самостоятельно. 

Коммерсантъ 
 

Минтруд через суд попросили обосновать колоссальные пенсии депутатов. Защитник 
хочет получить от чиновников развернутый ответ 

 Адвокат Юрий Качан подал в суд на министра труда и социальной защиты РФ Максима 
Топилина. Заявитель требует объяснить, почему депутаты Госдумы получают колоссальные 
по размеру пенсии, в то время как большинство пожилых граждан влачит полунищенское 
существование. 

В своем исковом заявлении, копия которого есть у РАПСИ, Качан просит разъяснить, на 
каком основании в России "существует отдельное законодательство", ставящее депутатов в 
привилегированное положение. 

Адвокат указывает, что подавляющее большинство российских пенсионеров влачит 
полунищенское существование вследствие мизерных размеров пенсий по старости. При этом 
"по всей территории РФ построены дворцы из мрамора и гранита – здания главных 
управлений ПФР", а правительство активно муссирует вопрос об увеличении пенсионного 
возраста. 

Соответчиком по иску заявлена замглавы департамента пенсионного обеспечения 
Минтруда Елена Москалева. Качан просит суд обязать чиновников дать развёрнутые ответы 
об обоснованности размера пенсий для депутатов. Адвокат заявляет, что неоднократно 
обращался с этими вопросами в соответствующие органы, однако получил отовсюду отписки. 
Мещанский суд Москвы рассмотрит исковое заявление 31 июля. 

Напомним, что недавно Россия вошла в пятерку самых некомфортных стран для 
пенсионеров по версии французской финансовой корпорации Natixis. Хуже, чем у нас, 
старикам живется в Бразилии, Греции и Индии. И дело не только в низком уровне пенсий: 
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Россия оказалась в аутсайдерах по продолжительности жизни из-за 
неблагоприятных экологических условий и низкого качества медицинских услуг. 

«Московский комсомолец» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Рост платежей требует роста качества государства  
Целая серия последних инициатив, прямо затрагивающих карман обывателя, 

укладывается в важную тенденцию. И отмена бесплатного багажа для некоторых видов 
авиабилетов, и изменение авиационных правил – все это очередные признаки попыток 
изменить то, что называется общественным договором. Все это может быть воспринято 
российским обществом без особых эксцессов, но при одном условии. 

На фоне одобренного Советом Федерации закона об отмене бесплатного багажа при 
покупке невозвратных билетов во вторник параллельно разразился еще один небольшой 
скандал.  

Министерство транспорта разместило на своем сайте проект новых авиационных 
правил. Согласно проекту, в списке вещей, которые пассажир мог бы взять с собой на борт 
без дополнительной платы, отсутствовали верхняя одежда, зонт, ноутбук, мобильный 
телефон, фотоаппарат и видеокамера. Предложение, разумеется, вызвало просто взрыв 
негодования в социальных сетях.  

Спустя несколько часов Минтрансу устроила головомойку глава Совета Федерации 
Валентина Матвиенко. Она подвергла критике не только саму инициативу, но и то, что 
откровенно сырой проект вообще был обнародован. При этом Матвиенко использовала 
весьма жесткие комментарии в адрес разработчиков данного предложения, назвав его 
глупостью и «коллективной безответственностью».  

После этого Минтранс пришел в себя и дал разъяснения, заявив, что перечисленные 
вещи могут быть включены в минимальную норму ручной клади в размере пяти килограммов.  

Перипетии пассажирских авиаперевозок последнего времени органично совпали с 
введением курортного сбора, который в ряде российских регионов начнут взимать уже с 1 мая 
2018 года.  

Регионы уже определились с его размером. В Крыму сумма курортного сбора составит от 
25 до 35 рублей в сутки. Туристы должны будут платить его полностью в начале отдыха. 
Потенциальный доход полуострова за пять лет власти оценили в 16 млрд рублей. В 
Краснодарском крае путешественники должны будут оплатить курортный сбор в размере 20–
30 рублей, а на Ставрополье – 30–50 рублей. На Алтае в городе-курорте Белокурихе 
отдыхающие должны будут заплатить по 30 рублей.  

Следует отдать должное региональным властям, которые в большинстве своем вполне 
адекватно подошли к установленным тарифам курортного сбора. При 25 рублях в сутки за 
десять дней отдыха семьи из четырех человек сбор составит тысячу рублей – сумма, которая 
не вызовет отторжения у абсолютного большинства.  

Однако член Совета Федерации от Республики Алтай Владимир Полетаев отметил 
несправедливость сложившейся ситуации, поскольку сбор касается именно курортных мест, в 
то время как существенную туристическую нагрузку несут на себе другие популярные места в 
стране – от Золотого кольца до того же Горного Алтая. В результате сенатор предложил 
ввести – по аналогии с курортным – еще один сбор, названный им рекреационным. По 
замыслу сенатора, сбор поможет пополнить местные бюджеты популярных у туристов 
территорий.  

Все эти, а также другие подобные темы (вроде коммунального платежа за капремонт) 
представляют собой запутанный узел разных проблем, каждая из которых сама по себе 
требует отдельного серьезного осмысления.  

С одной стороны, налицо объяснимое стремление бизнеса к увеличению прибылей (если 
речь идет о нововведениях в сфере пассажирских авиа- и не только перевозок) и, в общем, 
похвальное содействие ему в этом государства. А ведь обвинение российского государства в 
том, что оно не помогает бизнесу, является привычным.  



 
С другой стороны, можно понять регионы, пытающиеся найти новые источники 

доходов. На них перекладывается все больше ответственности и к ним предъявляются все 
более жесткие требования (как населением, так и федеральными властями). Для этих 
регионов дополнительные десятки миллионов рублей в бюджет от курортного (и, возможно, в 
будущем – рекреационного) сбора являются важным подспорьем.  

Более того, текущие события вполне укладываются в русло мировых тенденций, в том 
числе в «цивилизованном мире». Россия просто заимствует широко распространенные в 
мире практики, включая политику крупнейших лоукостеров и самых популярных курортов.  

Все эти изменения являются не просто обычными мерами финансового порядка. Они 
затрагивают миллионы людей – а значит, меняют существовавший много десятилетий в 
России общественный договор. Достаточно сказать, что в нашей стране с советских времен 
цена за багаж была заложена в цену билета и никогда не требовалось платить отдельные 
деньги просто за факт пребывания на курорте.  

Иначе говоря, прямо сейчас государство, общество и бизнес находятся в процессе 
поиска новой точки равновесия, обновленной версии общественного договора. Понятны не 
самые добрые чувства, которые испытывают жители России по этому поводу: изменения в 
общественном договоре прямо оплачиваются из их собственного кармана, происходят, по 
сути, за их счет.  

Именно поэтому инициативы, подобные сегодняшней от Минтранса, даже у самых 
понимающих и лояльных вызывают возмущение. Можно только догадываться, кому и зачем 
такие инициативы нужны. Ведь несложно понять, что изменение общественного договора 
подразумевает очевидный вопрос с неочевидным ответом. Что получит государство от 
гражданина, предельно ясно – но что в ответ получит от государства сам гражданин? 
Вернутся ли гражданам их затраты обратно – в виде улучшения инфраструктуры (прежде 
всего туристической), сервиса, повышения качества российского государства в целом?  

Ведь только в таком случае новый общественный договор окажется честным. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 82 ▲ 0, 16 

EUR 69, 70 ▲ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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